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年味的浓淡不在放不放鞭炮上
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嬉笑怒骂

过过去去的的一一年年留留下下的的遗遗憾憾

我来抛砖

漫画：夏坤

亡羊补牢远不如防患未然
我有话说

毛旭松

今年烟台的烟花爆竹销售
日期公布的这天，正好是非常严
重的雾霾天气。尽管尚未开始销
售，但可以预见烟花爆竹销售市
场将继续遇冷。以前苦口婆心劝
少放鞭炮甚至动用行政命令全
城禁放的做法收效甚微，如今，

雾霾天的增多让人们的观念有
了很大改变。

春节不放鞭炮搁在过去绝
对不可思议，保证有人会说：“不
放鞭炮那还有年味？”现在渐渐
成了人们的共识。这种默契的形
成让我想起前段时间关于过圣
诞节的争议。不论洋节还是本土
节日，到底该怎么过？中国人过
洋节完全不顾及节日的本身含
义，就是纯粹为了玩得尽兴，而
我们的传统节日则越过越贴近
于节日的本质。

随着物质水平的提高，春节
正在剥离表面的热闹留下更多
的是团聚。工作和漂泊让人们离
开家的距离愈发远去，离开家的
日子可以年计。短短的七天假期
抛去路上时间的耽搁，剩下的时
间少到可怜，所以显得更加宝
贵。离家的游子不再盼望放鞭炮
的热闹，更愿意围坐在温馨的桌
旁畅叙一年来的故事。

从烟花遇冷来看，很多传
承已久的习惯并非一成不变。
燃 放 鞭 炮 打 着 农 耕 文 明 的 烙

印，而高密度的城市生活放大
了燃放鞭炮带来的隐患。那些
还 执 着 于 放 鞭 炮 辞 旧 岁 的 人
们，我们所追求的年味可不是
那浓浓的硝烟味。说穿了，年味
其实是种欢乐祥和的气氛。搁
在以前，生活乏味，放鞭炮是最
热闹的方式，现在则完全不同
了。燃放鞭炮已经承载不起“年
味”这个重担，城市里的“年味”
当然不会因不放鞭炮而消失，
它或将更多体现在大到春节庙
会小到亲朋聚会上等更加文明

的方式上。关于传统节日过得
越来越现代根本用不着担忧，
文化的源远流长因时代变迁展
现出不同的风貌，过节的形式
上可能存在着不同，但都指向
着同样的内涵。

人们不再对燃放鞭炮趋之
若鹜，这是很大的进步，更是一
种趋势。愈发快节奏的生活需
要的是简单明快、低碳环保的
新风俗。没有什么是一成不变
的，改掉老习惯，换种新方式迎
接春节又有何不可呢？

@心在漂泊：依然没有找到好工作，
依然在这个单位熬着，依然单身着。

@玖玖爹：对于工作，有了一个新的
开始，可是开始得还没有头绪，让人犯
愁，更多的怪自己的努力还不够，需继续
努力。

@刘雪莹：离家的时候没在车站没有
和老爸拥抱，时间关系妈妈也没有赶到
车站，我就上车了，算是没有道别吧。

@Cathy_80：原期望，迈出一步天地更
宽；不曾想，蹉跎半年回归原点。暗祈盼，
携手度过激情岁月；终抱憾，分别只因不
能常伴！

@渤海明珠：省运会的比赛我们队整
了个第八。

@牟平缫丝夼：没赚到钱、没娶到媳
妇、没照顾好自己。

@偶是小玮：2014年失去了妈妈，心
里永远的痛。

@鼠爱兔一生一世：换了个工作，依
然不合我意，我就是没找好工作的命吗？

@changda999：且行且珍惜，努力前
行，行走中莫忘路边风景。

来源：烟台论坛

@小厦：大家说说2014年有啥遗憾吧，反正
已经过去了，说出来也不丢人。

高德成(芝罘区)

岁末年初全国发生三起重
特大安全事故，节日安全之痛
频敲生命警钟。面对惨痛事故，
悲痛悼念的同时，更引深思。

去年一年，烟台虽未发生
重特大安全事故，但并不等于
没有事故隐患，受生产力发展
水平和从业人员素质等因素的
制约和影响，当前烟台的安全
生产形势依然严峻，少数生产
营运单位安全意识不强，责任
不落实，基础性投入不足；安全

生产监管体系不够完善，监管
力量不足，监管手段落后；发展
需求与安全基础之间的矛盾较
为突出，具体体现为观念、管
理、基础设施和人员素质“四个
跟不上”，不安全事件时有发
生。一句话，烟台在安全生产方
面，还存在不少漏洞和隐患。我
们对待事故隐患必须要严肃认
真，坚决落实事故隐患不查清
不放过、事故隐患不落实责任
不放过、事故隐患不整改不放
过的“三不放过”原则，坚决克
服那种“平安无事”的侥幸心

理，彻底消除事故隐患，把事故
消灭在萌芽状态之中。

笔者认为，当前落实关于
安全生产的指示，最根本的还
是在于我们人人都要有安全意
识，每个部门和单位，对生产设
备、易燃易爆物品、电源、煤气、
煤炉等进行一次全面检查，尤
其是对广场、商场、景区、庙会、
车站、劳动密集型企业、娱乐场
所和大型群众性活动地点等人
员密集场所的安全管理，全面
落实安全防范措施。

要广泛开展群众性安全生

产宣传教育活动，增强群众自
保、互保和提高防灾避险的能
力，切实做到防患于未然。因为
隐患是一切灾难的根源。发现
有隐患的，各级、各部门、各单
位要责无旁贷地予以妥善解
决。

笔者在这里疾呼：消除隐
患，人人有责，只要在“防患”上
下功夫，“未然”的事情就可以
避免。让我们都来增强安全意
识，时刻绷紧头脑中安全这根
弦，真正做到居安思危，思则有
备，有备无患！

新闻：“把‘西点军校学员学
雷锋’的谎言引进中国，是我一
生中所犯的最大错误之一。本人
对自已一切言论负全责，特承认
错误、道歉。”网友“老李头06”在
微博上说。这位实名为李竹润的
已退休媒体人向南都记者回忆，
在上世纪80年代初编写新闻写
作教材时，他误将西方媒体上的
这则“愚人节新闻”引入教材中，
后来撰写其他稿件时也多次使
用，以致广为流传。(南方都市报)

点评：“月球上能看到长城”
也上过教科书。

新闻：“每两小时喷一次，每
次20分钟。”一位广州市民在江
湾大酒店面对珠江边的一段骑
楼下，用水桶接起喷头喷出的免
费自来水。而原先露宿在喷头下
面的近20名露宿者就没有这心
情了，自上月底街道城管安装水
管定时喷水，大部分人已经被迫
离开。街道城管、物管部门回应，
这是为了美化市容，不得已而为
之。(南方都市报)

点评：要理解当地部门出钱
免费给露宿者洗澡的苦心。

名嘴说事

昨天有学生采访我，问到底
是内容为王还是渠道为王。碰到
这个问题我比较痛苦，我不太能
理解为什么这个行当的人老有这
种王霸思想。把自己擅长的做好
就OK了，找到自己的基因，找到
自己，世界才能找到你。

——— 沈阳(教授)

领导总是“幽默地说”、“诙谐
地说”、“极为风趣地说”，群众总
是“憨厚地说”、“激动地说”、“兴
奋地说”，听完领导极为风趣的
话，也都是“满屋子哈哈大笑”。充
满套话的话语背后，是根深蒂固
的官本位思维。

——— 曹林(评论员)
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